

Estrenan laboratorio inteligente en la UTC

Alumnos de la carrera de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC) de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), desarrollaron e implementaron un software e instalaron todo el equipo para el laboratorio de cómputo beneficiando a los 500 alumnos de las 4 carreras que tiene esta Universidad.

Lo anterior quedó en un salón virtual totalmente automatizado, mediante el cual el profesor desde su área, puede visualizar el trabajo que desarrolla cada uno de los 32 alumnos que es el número para el cual se diseñó, incluso en el pase de lista, los contenidos de las materias y sus evaluaciones desde el servidor, queda registrado el estudiante que asistió a la clase del día.

Las 32 computadoras funcionando como terminales, el servidor, el cableado y los equipos de red, tiene un costo aproximado al millón de pesos; pero gracias a la habilidad y conocimiento de los alumnos se logró reducir los costos hasta los 88 mil pesos.

Al respecto, el rector de la UTC, Arturo Vallejo Casanova, comentó que “los jóvenes estudiantes tienen la capacidad y los conocimientos suficientes para desarrollar estas técnicas, sobre todo para eficientar los recursos a fin de año; por esa razón y dentro del presupuesto para el 2014, habremos de proponer los recursos suficientes para contar con otro laboratorio y así despertar el potencial de estos jóvenes y contar dos laboratorios inteligentes, que es el término que se acuña para estos casos”.

Sobre este mismo, el maestro titular de TIC, Guillermo de la Torre Gea, dijo que este tipo de laboratorios se consideran Edulab (Educativos), “no es un laboratorio convencional, sino está orientado a dar clases como en las mejores universidades del mundo”.

Prepas Norte y Sur se reparten premios

por José Luis Rodríguez Palomares

La Universidad Autónoma de Querétaro, a través de la Escuela de Bachilleres "Salvador Allende, llevó a cabo la premiación de los altares y ofrendas en las categorías de tradicionales y prehispánicos del XXVIII Concurso y Exposición Colectiva de Altares, Ofrendas y Calaveras Literarias, que por primera ocasión se realizó en la Explanada de la Rectoría de esta Casa de Estudios.

Alumnos de los planteles Norte, Sur, Bicentenario y de ocho escuelas incorporadas instalaron 97 altares, de los cuales 58 fueron tradicionales y 39 prehispánicos. Se presentaron estudiantes del taller de Danza Folclórica de los planteles Norte y Sur; así como los grupos "Santiago de Querétaro", "Scherzo", la Estudiantina de la Escuela de Bachilleres, la Rondalla Universitaria, el trío "Osamenta" y un espectáculo poético - musical de La Catrina, interpretada por Erick de Luna.

En la premiación de altares y ofrendas, en la categoría prehispánicos, los ganadores de los primeros cuatro lugares los obtuvo el Plantel Norte

con el grupo 12 de quinto semestre, el grupo 20 de quinto semestre, el grupo 14 de tercer semestre y el grupo 3 de primer semestre; mientras que la quinta posición se la llevó el grupo 8 de quinto semestre del Colegio Salesiano. Recibieron menciones honoríficas el grupo 4 de quinto semestre del Plantel Bicentenario, el grupo 16 de primer semestre del Plantel Sur, el grupo 10 de primer semestre de Plantel Sur, el grupo 3 de tercer semestre del Plantel Norte, la Escuela Leonardo da Vinci y el Colegio Helen Parker.

En la categoría tradicionales, los cinco ganadores fueron: el grupo 10 de quinto semestre del Plantel Sur, el grupo 5 de tercer semestre del Plantel Norte, el grupo 5 de quinto semestre del Plantel Norte, el grupo 5 del primer semestre del Plantel Bicentenario y el grupo 9 de quinto semestre del Plantel Norte, respectivamente. Asimismo, les fueron otorgadas menciones honoríficas al grupo 1 del primer semestre del Plantel Sur, al equipo de la modalidad del Bachillerato Semiescolarizado y al Colegio Alma Muriel.

TOMARON PARTE ALUMNOS DE LA ESCUELA DE BACHILLERES

La UAQ preserva y fomenta la tradición del Día de Muertos

La explanada de la Rectoría enmarcó el XXVIII Concurso y exposición colectiva de altares, ofrendas y calaveras literarias

**POR MIREYA BALLESTEROS/
FOTOS: MAXIMO GÓMEZ**

Noticias

Una verdadera fiesta, en la que la creatividad y la convivencia se hicieron presentes, constituyó el XXVIII Concurso y exposición colectiva de altares, ofrendas y calaveras literarias, llevado a cabo el pasado jueves en la explanada de la Rectoría donde alumnos de las Preparatorias Norte, Sur y Bicentenario de la UAQ, así como ocho preparatorias incorporadas montaron cerca de un centenar de altares, tanto tradicionales, como prehispánicos y nuevas propuestas que llamaron la atención de los asistentes. Además de preservar y difundir la tradición del Día de Muertos, este certamen promueve la investigación de los alumnos, que

con entusiasmo reunieron los materiales para armar las ofrendas, muchas de las cuales estuvieron dedicadas a personajes históricos y otras tantas pusieron de manifiesto la riqueza de nuestras raíces, así como el interés de los jóvenes por la antropología, la arqueología y los temas en boga.

Además del montaje de las ofrendas, los jóvenes preparatorianos se prepararon para explicar el significado del altar en general, así como de los elementos que los conforman y su significado; además de que vistieron a tono para darle realce a su presentación.

En este encuentro, propiciado por la Escuela de Bachilleres "Salvador Allende" de la Universidad Autónoma de Querétaro, se instalaron 58 altares tradicionales y 39 prehispánicos, en los que los frutos de

la tierra, como son semillas en todas sus variedades y planas, fueron aprovechados por los chicos para crear sus llamativas figuras.

Asimismo, hubo estudiantes que formaron parte de sus propias propuestas y otros que utilizaron efectos especiales para darles realce, ante el asombro de quienes recorrieron la explanada, mientras se dieron tiempo también de escuchar a diversos grupos que se presentaron de manera continua en el escenario montado ex profeso, como parte de un programa artístico que concluyó con el divertido espectáculo poético musical que acompañado por el Trío "Osamenta" presentado por Erick de Luna, que como siempre lució espectacularmente ataviado como "Catrina", esta vez en color azul.

A lo largo de la jornada artísti-

ca, actuaron además los alumnos del taller de Danza Folklórica de los planteles Norte y Sur, los grupos "Santiago de Querétaro" y "Scherzo", la Estudiantina de la Escuela de Bachilleres y la Rondalla Universitaria.

Cabe destacar que en el concurso de calaveras literarias se recibieron alrededor de 800 composiciones, cuyos tres primeros lugares fueron premiados al filo de las 19:30 horas por las autoridades de nuestra Máxima Casa de Estudios, mismas que además otorgaron tres menciones honoríficas, además de designar las ofrendas y altares ganadores, aunque con actividades como ésta todos salimos ganando, tanto los espectadores como quienes pusieron su mejor esfuerzo para mantener vigente la tradición del Día de Muertos.

**BAJO
RESERVA**

A LA DEFENSIVA.



GILBERTO HERRERA

Aunque el Consejo de la Universidad Autónoma de Querétaro ya solicitó al gobierno estatal y federal se incremente el presupuesto 9%, el rector **Gilberto Herrera Ruiz** no emprende una misión fácil. Nos dicen que el académico se ha acercado, en múltiples ocasiones, con los diputados federales para que el proyecto de presupuesto federal para el 2014 no afecte a la UAQ. A nivel nacional, se podrían reducir 40% los recursos para ampliar infraestructura en las universidades públicas estatales. Considerando el peor de los escenarios posibles, el rector mantiene una postura de diálogo y acercamiento. Pronto sabremos qué se logra.



■ INCREMENTO DE 26% EN SJR

Crecen embarazos de niñas

JAQUELIN HERNÁNDEZ

SAN JUAN DEL RÍO.- Crece en un 26 por ciento el número de embarazos en mujeres preadolescentes en el municipio de San Juan del Río, informó la directora de la Jurisdicción Sanita-

ria No. 2, Ivette Mata Maqueda.

Señaló que los casos se presentan en menores de 20 años, de los cuales, dos embarazos se registran en niñas de entre 10 y 12 años, convirtiendo esto en un riesgo latente para su estado de salud.

ALERTAN EN SAN JUAN POR NIÑAS-MAMÁS

JAQUELIN HERNÁNDEZ

SAN JUAN DEL RÍO.- Crece en un 26 por ciento el número de embarazos en mujeres preadolescentes en el municipio de San Juan del Río, informó la directora de la Jurisdicción Sanitaria No. 2, Ivette Mata Maqueda.

Señaló que los casos se presentan en menores de 20 años, de los cuales, dos embarazos se registran en niñas de entre 10 y 12 años, convirtiendo esto en un riesgo latente para su estado de salud.

“Existe un total de mil 200 mujeres que darán a luz en próximas semanas, al menos el 26 por ciento son menores de edad, muchas de ellas aún consideradas como niñas, los últimos tres meses son canalizadas a atención prenatal especializada porque (sus embarazos) son considerados de muy alto riesgo”.

El censo realizado en este año arrojó que las preadolescentes inician su actividad se-

xual entre los 11 y 12 años de edad, sin embargo hay casos donde la menor no recibe atención o bien forma parte de una familia disfuncional provocando que tenga su primera relación sexual a los 10 años.

Explicó que el riesgo de mortalidad en este sector es muy alto debido a la temprana edad, pero gracias a la intervención oportuna del sector salud y a los cuidados intensivos hasta el momento no ha habido decesos.

“Nosotros consideramos como embarazo preadolescente a las mujeres menores de 20 años, estos casos definitivamente ya los manejamos con una atención especializada porque son de alto riesgo, muchas de las jovencitas no están totalmente desarrolladas y por lo tanto tienden a sufrir padecimientos como

preeclamsia o un feto muy prematuro”.

Por otro lado, la funcionaria del sector salud argumentó que también existe riesgo en madres mayores de 35 años, sin embargo, aunque es un número reducido de casos, cuentan con toda la atención durante los últimos meses de gestación.

“También existe el riesgo en las edades maduras, la mujer que ya tuvo dos hijos y va por un tercero sobrepasando los 35 años corre el riesgo de que el producto presente complicaciones del tipo crónico de gene-

rativo”.

Por último, la doctora Mata Maqueda aseguró que la edad recomendada para convertirse en madres es después de los 20 años y antes de los 35.

11 Y 12

Años tienen en promedio las niñas embarazadas en SJR



Llaman a jóvenes a defender las propuestas de reformas

Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, exhortó a los jóvenes líderes del Frente Juvenil Revolucionario a defender las propuestas de reformas estructurales que ha impulsado el titular del Ejecutivo, Enrique Peña Nieto.

Tonatiuh Salinas dio la bienvenida al Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del FJR, Christopher James Barousse, quien platicó directamente con los jóvenes en mesas de trabajo sobre la Reforma Energética.

Acompañado por el presidente del FJR de Querétaro, Paul Ospital Carrera, e integrantes de esa orga-

nización, Salinas Muñoz aseveró que las reformas estructurales tienen como finalidad impulsar el desarrollo económico e igualdad social de los habitantes de Querétaro y México, con un mejor sistema educativo, mejores sistemas en telecomunicaciones, facilitar el acceso a financiamiento para apoyar e impulsar a los emprendedores del país, mejorar la infraestructura, tecnología e investigación para fortalecer la industria energética.

De igual forma Tonatiuh Salinas Muñoz reiteró su compromiso de fortalecer la participación política de los jóvenes de Querétaro, toda vez que atender las demandas e inquietudes del sector juvenil es obligación de quienes encabezan las decisiones en el estado y en el país.

El presidente del PRI en el estado exhortó a jóvenes del Frente Juvenil a prepararse y sumar esfuerzos

El presidente del PRI en la entidad exhortó a los jóvenes liderazgos presentes a prepararse y sumar esfuerzos con el proyecto del Revolucionario Institucional, aunado al proyecto transformador del presidente Enrique Peña Nieto.

Asimismo los invitó a conocer los programas y medidas encabezados por el gobernador de Querétaro, José Calzada Roviroso, quien, afirmó, es ejemplo de cercanía, inclusión y soluciones reales que benefician a los queretanos.



Alumnos de UTC desarrollan software

Diego Rodríguez

Alumnos de la carrera de Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC) de la Universidad Tecnológica de Corridora (UTC) desarrollaron e implementaron un software para el laboratorio de cómputo.

Con esta medida, se ven beneficiados alrededor de 500 alumnos de diversas carreras.

Lo anterior quedó en un salón virtual totalmente automatizado, mediante el cual el profesor desde su área puede visualizar el trabajo que desarrolla cada uno de los 32 alumnos que es el número para el cual se diseñó.

Incluso en el pase de lista los contenidos de las materias y sus evaluaciones desde el servidor, queda registrado el estudiante que asistió a la clase del día.

Las 32 computadoras funcionarán como terminales, el servidor, el cableado y los equipos de red tiene un costo aproximado al millón de pesos, pero gracias a la habilidad y conocimiento de los alumnos se logró reducir los costos hasta los 88 mil pesos.

El rector de la UTC, Arturo Vallejo Casanova, dijo que "los estudiantes tienen la capacidad y los conocimientos suficientes para desarrollar estas técnicas, sobre todo para eficientar los recursos a fin de año; por esa razón y dentro del presupuesto para 2014, habremos de proponer los recursos suficientes para contar con otro laboratorio".

El maestro titular de TIC, Guillermo de la Torre Gea, dijo que este tipo de laboratorios se consideran Edulab (Educativos), "no es un laboratorio convencional, sino está orientado a dar clases como en las mejores Universidades del mundo".